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lia окну!
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Комсомольские активисты!
Возглавьте инициативу молодых специалистов и рабочих, 
настойчиво внедряйте комплекс стахановских достижений;
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№ 18 (4716). Воскресенье, 10 февраля 1952 г. Цена 20 коп. Комсомольцы—активные поборники нового
ОТВЕТСТВЕННЫЙ 

ЗА ПОЛИТИКО-МАССОВЫЙ СЕКТОР

ЭТО ОДНО из самых серь
езных комсомольских пору, 
чений. Обычно, ответствен, 

ными за политико-массовый сек
тор члены комитета ВЛКСМ из
бирают наиболее авторитетных, 
грамотных активистов. Это впол
не понятно: культурный и поли
тический рост нашего молодого 
поколения, воспитание его в духе 
марксистско-ленинской идеоло
гии — основное звено в деятель
ности комсомольских организа
ций.

Ответственный за политико
массовый сектор призван правиль
но, вдумчиво руководить полити
ческим просвещением, лекцион
ной и агитационной работой сре
ди юношей и девушек. Нельзя ог
раничивать его обязанности, пре
вращать его в технического ис
полнителя. А это наблюдается 
довольно часто.

Людмила Оглоблина, например, 
ответственная за политико-массо
вый сектор комитета ВЛКСМ Би- 
лимбаевского труболитейного за
вода, лишь составляет сводки о 
политической учебе да изредка 
бывает на занятиях в политкруж
ках. Она не считает своим дол
гом глубоко вникать в содержа
ние работы кружков, совершенно 
не интересуется лекциями, читае
мыми /ищ молодежи завода, не 
знает, сколько комсомольцев яв
ляются агитаторами и как они 
выполняют комсомольское пору, 
чение. Трудно назвать Людмилу 
Оглоблину в полном смысле от
ветственной за политико-массовый 
сектор. По сути дела она ничем 
не руководит и ни за что не от
вечает. Тов. Оглоблина не суме
ла организовать вокруг себя ак
тив, комитет и райком ВЛКСМ 
не помогли ей в этом.

Актив, способный проводить по
литико-воспитательную работу, 
есть на каждом предприятии, в 
каждом учреждении, колхозе. Это 
члены цеховых бюро, молодые 
специалисты, имеющие достаточ
но знаний, чтобы проанализиро
вать качество работы пропаган
диста, вскрыть причины низкого 
идейного уровня занятий в полит
кружках. И их надо широко при. 
влекать к работе сектора;

Судить о состоянии политиче
ской учебы только по сводкам

Но почину первоуральских 
трубопрокатчиков

В прошлом году рабочие прокат
ного цеха Нейво-Шайтанского ме
таллургического завода узнали ра
достную весть: кровельное железо, 
которое они вырабатывают, идет 
для строительства высотных зданий 
в Москве.

Среди листопрокатчиков еще яр
че разгорелось соревнование за вы
пуск кровли улучшенного качества. 
Комсомолец Николай Родионов со 
своей молодежной бригадой первым 
превысил установленные нормати
вы по выпуску кровельного листа 
первого сорта. К 10 октября брига
да по всем показателям перевыпол
нила годовое задание. Сверх пла
на она прокат тла 652 тонны ме
талла.

Однажды Николай рассказал 
своим товарищам о начинании пер

очень трудно. Комсомольские ак
тивисты и, в первую очередь, от
ветственные за политико-массо
вый сектор должны активно дрби. 
ваться высокого качества полит
учебы, подсказывать пропаганди
стам, как лучше проводить заня
тия, требовать серьезного отно
шения к учебе слушателей круж
ков.

Политическое просвещение 
включает в себя и лекционную 
пропаганду. Об этом нельзя забы
вать. Доходчивая, высокоидейная 
лекция, какой бы вопрос она ни 
раскрывала, расширяет политиче
ский кругозор юношей и деву
шек, помогает лучше усваивать 
изучаемый материал, правильно 
понимать происходящие вокруг 
нас события.

Заботиться о развертывании 
лекционной пропаганды, растить 
новые кадры лекторов — прямая 
обязанность комитетов ВЛКСМ и, 
в первую очередь, ответственного 
за политико-массовый сектор.

Оцень важно также осущест
влять повседневный контроль за 
работой агитаторов и редколле
гий молодежных стенгазет, про
пагандировать среди молодежи 
книгу. Часто, утвердив комсо
мольцев агитаторами или членами 
редколлегии, никто из руководи
телей комсомольской организа
ции не интересуется, как выпол
няют комсомольское поручение 
эти товарищи, какие у них встре
чаются трудности. А между тем, 
молодые агитаторы нередко пре
вращаются в читчиков, стенгазету 
выпускает один редактор, а не 
редколлегия. Значительная часть 
юношей и девушек мало читает, 
не знакома с произведениями со
ветских писателей. Ответственные 
за политико-массовый сектор не 
должны допускать этого.

Почти вб всех комсомольских 
организациях области прошли от
четы и выборы. К руководству 
политико-массовыми секторами 
пришло много новых, еще не
опытных товарищей. Комитеты, а 
также горкомы и райкомы 
ВЛКСМ, обязаны помочь им пра. 
вильно спланировать свою работу, 
привлечь активистов к выполне
нию плана. От этого во многом 
зивисит успех политико-воспита
тельной работы среди молодежи.

воуральских трубников, которые 
начали соревноваться за снижение 
плановых простоев станов и повы
шение их производит ельности. 
Бригадир предложил также вклю
читься в это соревнование. Его 
дружно поддержали

В обязательствах бригады Нико
лая Родионова появился новый 
пункт: снизить плановые простои 
прокатного стана на 20 процентов.

Борьба за выполнение обяза
тельств уже в первый месяц нового 
года принесла успех: 28 января 
бригада завершила месячное зада
ние.

Опыт работы йомсомольско-мо- 
лодежной бригады Николая Родио
нова сейчас обобщен и распростра
няется на другие станы.

С. КЛЕЩЕВ.

J-J А НАШЕМ заводе зародилась но
вая форма стахановского дви

жения — внедрение комплекса обоб
щенных стахановских достижений. Это 
начинание предусматривает усовершен
ствование технологии, изменение кон
струкции инструмента, изготовление 
различных приспособлений.

Комплекс обобщенных стахановских 
достижений передается на каждое рабо
чее место. Для этого используются ста
хановские 'школы, в которых и осу
ществляется учеба рабочих.

Комсомольцы и молодежь завода при
нимают активное участие в распростра
нении нового стахановского метода. 
Многие молодые специалисты участву
ют в исследовательской работе по изу
чению приемов труда отдельных рабо
чих. Большой вклад в обобщение ста
хановских достижений внесли Евгений 
Новиков, Виктор Глазырин и другие.

Комитет комсомола и бюро цеховых 
организаций ведут среди молодежи 
большую работу по пропаганде и рас
пространению нового почина. По реше
нию комитета во всех цехах проведены 
открытые комсомольские собрания с 
повесткой дня «Комплексное обобщение 
и внедрение стахановских достижений 
на каждом рабочем месте». Цель собра
ний заключалась в том, чтобы довести 
до каждого рабочего сущность и значе

20 поросят от каждой свиноматки
В начале 1951 года ко

митет ВЛКСМ колхоза име
ни Кирова направил на 
фермы лучших комсомоль
цев. По договоренности с 
партийной организацией и 
правлением колхоза пять 
комсомолок послали на 
свиноводческую ферму.
Скоро здесь была создана 
комсомольская группа.
Группоргом избрали Ва
лентину Кузеванову.

На первом же групповом 
собрании девушки догово
рились, как лучше органи
зовать работу, чтобы по
лучить более высокий при
плод и улучшить продук
тивные качества свиней. 
Молодые свинарки подо
брали лучших свиноматок 
из молодняка и стали их 
выхаживать.

В 1951 году своими си
лами они посадили, обра
ботали и убрали 3 гектара 
картофеля, 4 гектара горо
ха, заготовили 600 центне
ров сена, 1000 центнеров 
крапивы. Пасли свиней с 
6 часов утра до 11 часов 
вечера, делая 2—3-часовые 
перерывы. Во время уборки 
урожая использовали для 
пастьбы хлебные массивы.

Также заботливо ухажи- 
I вают комсомолки за ско- 
I гом и в стойловый период 

ние нового начинания, широко рас
пространить его.

С докладами па собраниях выступали 
начальники цехов, их заместители или 
сами инициаторы нового почина. В 
подготовке собрания участвовала груп
па комсомольцев, которая собирала ма
териалы юб обобщении стахановских 
достижений и докладывала о них на 
собрании.

Важно отметить то, что на комсо
мольских собраниях присутствовали 
представители администрации цеха, ма
стера, технологи. Критические заме
чания, с которыми выступали комсо
мольцы, записывались и потом недо
статки, указанные молодежью, устраня
лись руководителями.

Интересно прошло собрание в инст
рументальном цехе. Доклад сделал за
меститель начальника цеха, член ко
митета ВЛКСМ Евгений Новиков. Он по
дробно рассказал о значении комплекса 
стахановских достижений, поделился 
своим опытом по обобщению и внедре
нию комплекса. Новиков отметил, что 
после обучения рабочих передовым 
стахановским достижениям намного 
улучшились показатели их работы.

Молодежь горячо обсуждала па собра
ниях вопросы, связанные с внедрени
ем стахановских достижений. Много 
предложений, направленных на улуч
шение производства, было внесено на 
собраниях в литейном цехе, цехе ре
версов, больших компрессоров.

Каждое комсомольское собрание при
нимало постановление. Вот, например, 
выписка из постановления комсомоль
ского собрания инструментального це
ха: «Цеховое бюро должно принимать 
активное участие в разработке планов 
по внедрению комплекса обобщенных 
стахановских достижений на каждом 
рабочем месте; создать бригаду содейст
вия обобщению и внедрению комплекса 
стахановских достижений на каждом 
рабочем месте; один раз в месяц за
слушивать на заседании бюро отчет 
бригады».

Чтобы оперативно и действенно ока
зывать помощь администрации, комсо
мольские собрания всех цехов решили 
создать комсомольско-молодежные брига
ды содействия обобщению и внедре
нию комплекса стахановских достиже
ний. В бригаду войдут молодые спе
циалисты и передовые рабочие, кото
рые будут работать в тесной связи с 
Техническим советом цеха. Комитет 
комсомола решил также заслушать на

Кормят свиней три раза в 
сутки. В рацион на каж
дую свиноматку входит 1,5 
килограмма ка р т о ф е л я, 
один килограмм муки и по 
потребности сенная мука, 
крапива и пшеничная мя
кина. Весь корм дается 
только в запаренном виде, 
поэтому свиньи едят его с 
большим аппетитом. Кро
ме того, для кормления при
меняется также вареное 
мясо. Строго соблюдается 
распорядок дня. В свинар
нике тепло и чисто. Чтобы 
в нем не было сырости, 
девушки используют для 
подстилки опилки и прошло
годнюю солому. В период 
опороса, чтобы не было 
отхода молодняка, уста
навливают на ферме круг
лосуточное дежурство.

Сочетая хороший уход с 
зоотехнической учебой и 
применяя в своем труде 
опыт передовиков животно
водства, свинарки добились 
в прошлом году замеча
тельных результатов. Групп- 
орг Валентина Кузева но
ва от 10 закрепленных за 
нею свиноматок получила 
приплод 206 поросят и 
всех их сохранила. За год 
опа заработала 949 трудо
дней. Только в счет допол
нительной оплаты правле-

ние выдало ей 13 поросят 
двухмесячного возраста.

Молодая свинарка На
талья Лаптева от 8 свино
маток вырастила 154 поро
сенка, а Нина Сутягина от 
10—157. Их труд тоже вы
соко оплачен.

Комсомолки Зоя Кузсча- 
нова и Лиза Субботина 
ухаживают за молодняком. 
В их группах по 40 сви
ней. Молодые свинарки до
бились ежесуточного при
веса от каждой свиньи по 
700 граммов, за что полу
чили дополнительно по 40 
килограммов мяса.

своем заседании отчет лучшей бригады 
и опыт ее работы широко распростра
нить среди комсомольцев завода.

Комплексное внедрение стахановских 
достижений широко освещается в ком
сомольской стенной печати. В газетах 
со статьями выступают инициаторы но
вого почина и лучшие молодые произ
водственники.

На заводе работает 13 комсомоль
ско-молодежных контрольных постов 
по экономии средств производства. Чле
ны контрольных постов накопили не
малый опыт, который можно исполь
зовать сейчас, в период распростране
ния начинания наших новаторов. По 
решению комитета комсомола штаб 
контрольных постов организовал из 
членов цеховых постов две бригады. 
Одна из них займется проверкой обо
рудования, взятого на социалистиче
скую сохранность, а другая будет конт
ролировать внедрение рационализатор
ских предложений.

Комитет комсомола широко пропаган
дирует начинание новаторов нашего 
завода, добивается, чтобы комплекс 
стахановских достижений был внедрен 
на рабочем месте каждого молодого про
изводственника. Сейчас это является 
одной из главных задач комсомольски 
организации нашего завода.

Е. ПОДОШВА, 
секретарь комитета комсомола 
завода «Пневмостроймашина».

НОВЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
МОЛОДЫХ СВИНАРОК

Получить в 1952 году от каждой свиноматки 
по 22 поросенка и всех их сохранить.

Довести среднесуточный привес каждой свиньи 
до 700 граммов.

Своими силами посадить, обработать и убрать 
5 гектаров картофеля, 4 гектара гороха, загото
вить 100 центнеров витаминного сена и 1000 
центнеров крапивы.

Озеленить ферму и помочь правлению колхоза 
полностью механизировать ее.

Оборудовать на ферме своими силами красный 
уголок.

Успешно сдать экзамены на звание мастера 
сельского хозяйства.

Довести в нынешнем году доход колхоза oi 
свиноводства до 300 тысяч рублей.

За 1951 год молодые 
свинарки дали колхозу до
ход 199600 рублей. Трех
летний план развития сви
новодства выполнен сель
хозартелью досрочно.

Обсуждая на групповом 
собрании обращение участ
ников областного совеща
ния лучших молодых жи
вотноводов, ком с о м о л к и 
взяли на себя новые обя
зательства.

I А. КУРИЦЫН, 
секретарь Еланского 

райкома ВЛКСМ



Коллектив Талицкой MTG в ми
нувшем году успешно выполнил 
план ремонта машинно-тракторного 
парка. По-стахановски трудятся ме
ханизаторы и в новом году.

ПЛ СНИМКЕ: молодой токарь 
МТМ комсомолец Виктор Русанов. 
При хорошем качестве ремонта сн 
перевыполняет сменное задание в 
полтора раза.

Снимок А. Мартынова.
♦♦■»♦♦«♦«♦»♦♦»♦♦»««♦♦»♦♦♦♦♦»»»♦♦♦♦♦♦♦♦о

Когда наступает 
вечер...

Бригадир молочно-товарной фермы 
Людмила Логальских взглянула на кон
торские стенные часы.

— Эй, девчата, — крикнула она по
другам, войдя в коровник, — заканчи
вайте скорее работу. Пора на учебу!

Вскоре девушки собираются в теплом 
и чистом помещении правления колхо
за, где их ждет участковый зоотехник 
Таисья Александровна Ветлугина.

Руководитель кружка проверяет по 
списку, все ли прии/ли, и удовлетворенно 
отмечает — все. Занятия начинаются 
Тут же, в правлении, организован уто
лок стахановского опыта. В нем расска
зывается о трудовых достижениях 
лучших животноводов колхоза, собраны 
брошюры о передовиках животновод
ства нашей области и Советского Сою
за. Материалы уголка используются на 
каждом занятии зоотехнического круж
ка, с ними знакомятся все слушатели.

Так в колхозе «Первое мая-», Синячи- 
хинского района, регулярно, два раза в 
неделю проводится зоотехническая уче
ба работников ферм. Занимается здесь 
26 человек. Зоотехнический кружок ак
куратно посещают заведующий племен
ной овцеводческой фермой и секретарь 
комитета комсомола Вячеслав Татари
нов, лучшие доярки колхоза тт. Ло
гальских, Козлова, Нечаева и другие 
молодые работники животноводческих 
ферм. Все они настойчиво учатся.

В начале января в райсельхозотделе 
состоялось совещание специалистов 
животноводства. На нем руководите
ли зоотехнических кружков обменялись 
опытом учебной работы. Кружок, ко
торым руководит Т. А. Ветлугина, при
знан одним из лучших в районе.

С. ЗАМЖИЦКИЙ.

Руководить соревнованием
«Больше металла стране!», — с та

ким призывом обратились молодые ме
таллурги Сталинградского металлурги
ческого завода «Красный Октябрь» 
II. Дейцев, В. Голутвин, И. Яценко.

— Будем соревноваться!—сказали мо
лодые металлурги Урала, горновой Се
ровского металлургического завода П. 
Лопатин, сталевар Ново-Тагильского ме
таллургического завода И. Карпенко и 
сталевар Алапаевского металлургиче
ского завода тов. Бедрик.

Соревнование молодых рабочих за 
досрочное выполнение государственного 
плана и сверхплановый выпуск метал
ла, за полное, высокопроизводительное 
использование металлургического обо
рудования ширится с каждым днем. В 
него вступили молодые прокатчики 
ВйЗа, завода им. Куйбышева, Нижне- 
Салдинского металлургического завода.

Обком ВЛКСМ одобрил инициативу 
бригад П. Карпенко, Л. Чеклецова, А. 
Сусиды, II. Лопатина, II. А. Пахтеева, 
Б. Кукарцева, взявших на себя повы
шенные обязательства на 1952 год, и 
предложил комсомольским организациям 
металлургических заводов добиться, 
чтобы каждый молодой рабочий боролся 
за дальнейшее повышение производи
тельности труда, лучшее использование 
оборудования, снижение себестоимости 
металла, повышение его качества.

Комитеты ВЛКСМ заводов Серовского, 
Ново-Тагильского, им. Куйбышева, Пер
воуральского новотрубного п Синар
ского широко ознакомили молодых ме
таллургов с обязательствами инициато
ров соревнования и помогли молодежи 
взять обязательства.

На Серовском металлургическом за
воде в соревнование включились гор
новые, сталевары, прокатчики, калиб

В светлом и уютном зале филиала библиотеки клуба имени Сталина 
Северского металлургического завода г. Полевской всегда много посетите
лей Библиотека имеет около 700 читателей. Располагает фондом в 4.000 
книг.

НА СНИМКЕ: молодые читатели Маша Синичкина, ученица 9 класса 
северской средней школы, и Клавдия Печенюк, работница листопрокатного 
цеха Северского завода, пришли за новыми книгами, которые рекомендует 
им заведующая библиотекой Мария Чебыкина.

Снимок М. Шубинского.

ровщики, т. е. рабочие всех профес
сий металлургического цикла.

Комитеты ВЛКСМ ВИЗа, Синарского 
трубного, Новотрубного заводов также 
обеспечили взятие обязательств рабочи
ми всех профессий производственного 
цикла.

Вместе с тем надо отметить, что ко
митеты ВЛКСМ Алапаевского, Нижпе- 
Салдинского, Верхне-Салдинского, Ново- 
Тагильского металлургических заводов 
мало интересуются трудом молодых ра
бочих всех профессий металлургическо
го цикла, а ограничиваются лишь ра
ботой- с молодыми сталеварами, тем 
самым допускают большую ошибку.

Ново-Тагильский металлургический 
завод не выполнил в 1951 году план 
ио прокату. Казалось бы, комитет 
ВЛКСМ должен обратить особое внима
ние на поднятие производственной ак
тивности прокатчиков, однако он ос
тается в стороне и не нацеливает мо
лодежь прокатного цеха на взятие по
вышенных обязательств.

Комитеты ВЛКСМ должны повседнев
но интересоваться ходом выполнения 
обязательств, взятых рабочими, орга
низовать широкий показ итогов сорев
нования. На собраниях комсомольских 
групп, на цеховых бюро заслушивать 
отдельных рабочих, бригадиров о вы
полнении ими взятых обязательств.

Большое значение имеет передача 
передового опыта. Правильно поступи
ли комитеты ВЛКСМ, которые совместно 
с руководством заводов провели техни
ческие конференции. В конференции 
на Ново-Таги1ьском заводе участвовало 
750 молодых рабочих. На высоком уров
не прошли технические конференции 
на заводе имени Куйбышева, Перво
уральском новотрубном.

металлургов
Комитеты ВЛКСМ должны широка 

привлечь молодых инженеров, техни
ков, экономистов к анализированию 
итогов соревнования молодых металлур
гов, обобщению и распространению пе
редовых методов работы, а также к ока
занию квалифицированной технической 
помощи в выполнении обязательств. 
По примеру коллективов Уралмашзавода 
и завода «Пневмостроймашипа» нужно 
инициативно участвовать в разработке 
и применении комплекса обобщенных 
стахановских достижений на каждом 
рабочем месте. Совместно с руководите
лями предприятий организовать стаха
новские школы в бригадах доменщиков, 
сталеваров, прокатчиков.

Для широкого обмена опытом работы 
обком ВЛКСМ, обком союза рабочих ме
таллургической промышленности и 
Главуралмет созывают 11—12 февраля 
слет молодых металлургов области, в 
апреле состоится техническая конферен
ция металлургов.

В настоящее время главной задачей 
в социалистическом соревновании на
ряду с выполнением плана по номенк
латуре и ассортименту является борьба 
за всемерное улучшение качества и 
снижение себестоимости продукции, 
внедрение новой техники и передовой 
технологии.

Огромное значение приобретает рабо
та комсомольских организации по эко
номии и бережливости. На Синарском 
трубном заводе создано 87 конт
рольных постов. Они вскрывают недо
статки в расходовании материалов, на
рушения технологических инструкции, 
недостатки в использовании оборудо
вания и т. п.

На этом заводе зародилось ценное 
начинание — создан штаб постов со
действия рационализации и изобрета
тельству, в задачу которого входит: 
выявлять «узкие места» производства 
и направлять рационализаторскую 
мысль рабочих на их ликвидацию, по
могать рабочим в оформлении и разра
ботке рационализаторских предложе
ний, осуществлять коттроль ьа прохож
дением и внедрением предложений.

В 1951 году комсомольцами и моло
дежью подано 318 предложений, даю
щих экономию в несколько десятков 
тысяч рублей.

Опыт синарских трубников должен 
найти широкое распространение на 
всех металлургических заводах.

Комитеты ВЛКСМ заводов должны до
биться того, чтобы каждая бригада, 
каждый молодой рабочий имели лице
вой счет экономии и бережливости.

Комсомольские руководители метал
лургических заводов должны глубже 
изучать экономику производства, толь
ко при этом условии они могут верно 
направлять деятельность организаций 
на решение производственных задач.

Д. КУЛАГИН, 
заведующий отделом рабочей 

молодежи обкома ВЛКСМ.

чйййднгёЛи
ХОРОШАЯ 

ИНИЦИАТИВА
Небольшая деревня Воронине 

расположена в трех километрах от 
центральной усадьбы колхоза им. 
Сталина Черемисского сельского 

Совета, Режевского района. Здесь 
размещается пятая бригада колхо
за. Работникам этой бригады очень 
редко удавалось посмотреть кино
картину, спектакль, послушать 
концерт, доклады или лекции. До 
центральной усадьбы не близко, а в 
самом Воронине никакой культур
но-массовой работы не велось.

Недавно по инициативе коммуни
стов и комсомольцев в нашей 
бригаде был создал кружок худо
жественной самодеятельности. В 
него вступили 10 человек.

16 января кружковцы выступили 
перед колхозниками с первым кон
цертом. Колхозники остались очень 
довольны нашим выступлением.

Сейчас кружок продолжает рабо
ту над новой программой. Комсо
мольцы решили увеличить число 
участников самодеятельности.

Правление колхоза им. Сталина, 
районный культпросветотдел долж
ны поддержать инициативу молоде
жи пятой бригады и открыть в де
ревне Воронине избу-читальню или 
красный уголок.

И ЕЖОВ

ДИПЛОМНИКИ помогли 
КОЛХОЗАМ
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Студенты-выпускники инженер
но-землеустроительного факуль
тета Свердловского сельскохозяй
ственного института минувшей 
осенью проходили в колхозах на
шей области преддипломную прак
тику. Дипломанты оказали правле
ниям укрупненных колхозов боль
шую помощь в территориальном 
устройстве хозяйств. За время 
практики они разработали 29 про
ектов, которые одобрены на общих 
собраниях колхозников и утвержде
ны районными Советами депутатов 
трудящихся,

А. КУРНОСЕНКО, 
студент Свердловского 

сельскохозяйственного института.

ОТДЫХ молодых 
УЧИТЕЛЕЙ
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Молодые учителя свердловской 
железнодорожной школы № I лю
бят проводить свой воскресный от
дых на свежем воздухе. Иногда 
они вместе с учащимися отправ
ляются на лыжные прогулки, вы
ходят на каток.

Особенно увлекаются зимним 
спортом старшая пионервожатая 
школы 3. Бобровская, учителя 
И. Пушкарева, Л. Афонина, А. Че
снокова, О. Каразневич и другие.

Занятия спортом придают моло
дым учителям новые силы в работе.

А. ЛИТВИНОВА, 
преподаватель физкультуры.
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Дорожить авторитетом
Многие в Тавде знают Федора Без

деткина. Причина тому не только лад
ная фигура и веселый, общительный 
прав парня.

Было время, когда комсомолец Без- 
цеткин имел прочный авторитет среди 
молодежи лесокомбината и всего го
рода...

На лесокомбинат, где Федор сейчас 
работает, он пришел совсем мальчиш
кой, после окончания школы ФЗО. 
Здесь юный строгаль вступил в комсо
мол, здесь вырос до квалифицирован
ного наладчика.

Жизнерадостный, энергичный, он ско
ро завоевал симпатии товарищей по ра
боте. Привлекало в нем, прежде всего, 
знание своего дела, умение быстро уста
новить причину брака и немедленно 
устранить ее. А когда Бездеткин про
явил себя и хорошим организатором от
дыха молодежи, комсомольцы цеха ва 
генных деталей признали его своим 
вожаком.

И не ошиблись Как будто. Став се
кретарем организации, Бездеткин также 
энергично взялся за комсомольские де
ла. Более интересными стали цеховые 
комсомольские собрания, чаще появля
лись свежие номера стенной газеты, 
больше стало участников художествен
ной самодеятельности. Потянулись к 
комсомолу многие молодые рабочие 

цеха. Комсомольская организация стала 
расти.

Бездеткина избрали в комитет 
ВЛКСМ и поручили руководить куль
турно-массовой работой среди молоде
жи всего комбината. Вскоре по реко
мендации комитета ВЛКСМ завком 
комбината послал его в Свердловск на 
курсы массовиков-затейников.

Федор и раньше был завсегдатаем 
заводского клуба. Приехав с курсов, он 
стал душой всех молодежных вечеров: 
разучивал с ребятами песни, показывал 
новые танцы, организовывал массовые 
игры.

Случалось, что с разрешения началь
ника цеха он уходил раньше с работы.

Вскоре Федор уже требовал, чтобы его 
всегда отпускали с производства для 
общественной работы. Теперь он бывал 
очень, недоволен, когда его не освобо
ждали. А иногда даже грозился совсем 
не участвовать в вечере.

— Не могу же я прямо из цеха в 
клуб итти. Нужно успеть переодеться, 
отдохнуть, подготовиться соответствую
щим образом, — возмущался Бездеткин.

Вее чаще приходилось комсомольцам 
упрашивать Федора, чтоб он помог про
вести вечер. Теперь Федор соглашался 
выступать уже только в роли конфе
рансье и считал себя здесь незамени
мым.

На одном из молодежных вечеров ше.^ 
концерт клубной самодеятельности. Фе

дор, как всегда, вел 
программу. Меж
ду выступлениями 
он вышел на 

сцену и по своей инициативе не
ожиданно спел какую-то пошлую песен
ку. «Бис» — раздалось из зала. Но не 
вполне трезвый конферансье не понял 
насмешки и продолжал раскланиваться, 
самодовольно улыбаясь.

Этот случай еще более поколебал и 
без того падавший авторитет комсо
мольского активиста. Бывало, дежурит 
Федор в клубе — никто не посмеет по
явиться в помещении в шапке, с папи
росой во рту или пьяным. Сейчас крас
ная повязка на руке Бездеткина не 
оказывает прежнего действия.

— За собой лучше смотри, — отвеча
ет паренек, не обращая внимания на 
замечание дежурного.

Все заносчивее становился секретарь 
комсомольского бюро в цехе. Он не 
хотел видеть недостатки в работе своей 
организации, а в каждой неудаче спешил 
найти виновника. Не вышла во-время 
стенгазета — виноват. оказывается, 
начальник цеха, который не распоря
дился, чтоб изготовили рамку для га
зеты. Срывается комсомольская полит
учеба — Бездеткин не причем. Боль
ше двух месяцев не было комсомоль
ского собрания в цехе, а секретарь от
махивается — «некогда».

Привыкнув к похвалам, на которые 
не скупился первое время комитет ком- 
оомола, Бездеткин болезненно начал 
воспринимать всякую клитику в свой 

адрес. Если на собрании кто-нибудь 
пытался его покритиковать, он оби
жался и немедленно просил слова.

— Разве мало я работаю. Возьмите 
культмассовый сектор... — возмущенно 
доказывал Федор.—А ты что сделал.— 
набрасывался он на критиковавшего.

Комсомольцы цеха вагонных деталей 
с тревогой наблюдали, как их секре
тарь все больше занимается самолю
бованием. Пробовали одернуть своего во
жака. Но делали это робко, осторожно. 
От резкой, прямой критики удерживала 
ложная боязнь «обидеть» самолюбивого 
секретаря.

Видел ли руководитель комсомоль
ской организации комбината Марк Ки
риллов, на какой путь встал комсомоль
ский активист? Видел. И хотя Кирил
лову трудно бросить упрек в том, что 
он не интересуется жизнью своих ком
сомольцев, в истории с Бездеткипым 
есть доля и его вины.

Марк — довольно опытный комсо
мольский руководитель. Он умеет раз
бираться в людях, внимательно при
сматриваться к ним. Почему же он во
время не предостерег товарища, не поста
рался доказать неправильность его пове
дения. А потому, очевидно, что секре
тарь комитета считал воспитание ком
сомольца Бездеткина завершенным.

— Не маленький, сам уже руководит 
молодежью. Чего еще учить...

Понадобилось чрезвычайное проис
шествие, чтобы изменить это мнение-

В цехе давно уже заметили, что са
монадеянность Федора отражается и на 
производстве.

— Брак идет, настрой станок, Фе
дор, — скажет бывало бракер. Но Фе
дор и внимания не обратит.

— Ничего, как-нибудь до обеда до
едем.

Так по его вине было однажды за
браковано около 300 деталей. Но даже 
этот случай не послужил Федору уро
ком. Обидевшись на резкое, но справед
ливое замечание начальника цеха, он 
подал заявление о переводе его на дру
гую работу.

И лишь тогда Марк Кириллов серьез
но задумался над судьбой своего ак
тивиста. В тот же вечер он сидел в 
кабинете секретаря партийной органи
зации комбината Даниила Илларионови
ча Кузьминова. Долго длился разговор. 
А в конце, когда Марк собирался уже 
уходить, Даниил Илларионович неожи
данно спросил: «Скоро отчитываться? 
Так вот, я советовал бы снова ре
комендовать Бездеткина в состав коми
тета. Если комсомольцы изберут его, он 
должен оценить доверие коллектива. А 
завтра попроси его зайти ко мне».

...Федор знал, что его будут крепко 
критиковать на отчетно-выборном со
брании, был уверен и в том, что его 
больше не изберут в комитет. И когда 
среди тех, кого рекомендовали в состав 
нового комитета, назвали его фами 
лию, Федор понял значение слов, кото
рые сказал ему секретарь партбюро: 
«Помни, потерять авторитет легко, 
трудно приобретать его снова».

С. ДОМ НИЧ.



БЕЗ ИНИЦИАТИВЫ И ЖЕЛАНИЯ РЕЙД БРИГАДЫ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ1»

О работе Свердловского областного Дома художественного 
воспитания детей

Весной прошлого года на бюро обко
ма ВЛКСМ обсуждался вопрос: «О ра
боте Свердловского областного Дома 
художественного воспитания детей». Его 
работа была признана неудовлетвори
тельной. Много деловых советов выска
зали члены бюро работникам Доча. Эти 
советы должны были помочь Дому 
улучшить руководство и помощь шко
лам и внешкольным учреждениям по 
художественному воспитанию детей.

Прошел почти год. Но мало что из
менилось здесь за это время. Не оживи
лась работа Дома и после постановле
ния VII пленума ЦК ВЛКСМ.

Произошло все это потому, что ру
ководители п методисты Дома работают 
нетворчески, без инициативы.

Областной Дом художественного вос
питания детей должен разрабатывать 
инструктивно-методические материалы 
ио всем видам художественного воспи
тания детей. Школы и все внешколь
ные учреждения нашей области очень 
нуждаются в таких методических ука
заниях. Достаточно сказать, что около 
90 процентов руководителей кружков— 
нс специалисты. Это родители школь- 
ников, пионервожатые, учителя. По
стоянное руководство их работой дало 
бы возможность правильно, на высоком 
идейном уровне вести художественное 
воспитание детей.

Но какой методический материал по
лучили школы хотя бы за первое по
лугодие этого учебного года? Прибли
зительно за месяц до 34-й годовщины 
Ве шкой Октябрьской социалистической 
резолюции работники Дцма разосла
ли в райкомы и горкомы комсомола 
список песен, стихов и пьес, а также 
несколько напечатанных стихов и пе
сен, посвященных Октябрю. За месяц 
до нового года райкомы и горкомы 
ВЛКСМ получили вторую посылку. В 
ней снова был список песен и стихов, 
один рассказ и 18-страничная интер
медия «Перед зажжением елки».

Вот и все. Мало того, что содержа
ние разосланных материалов никоим 
образом не может удовлетворить требо
ваний и нужд школ, не удовлетворяют 
и сроки их присылки.

Работники Дома механически пере
слали в горкомы и райкомы ВЛКСМ то, 
что получили из Москвы. Они даже не 
потрудились сделать небольшое мето
дическое письмо о том, какие из пере
численных стихов и пьес соответствуют 
тому или иному возрасту детей.

Кроме того, многие школы, особенно 
сельские, нуждаются в литературных 
текстах, а областной Дом художествен
ного воспитания детей снабдил их лишь 
названиями стихов, песен и пьес.

Другая, не менее важная задача, ко
торая стоит перед коллективом об
ластного Дома художественного воспи
тания детей,—это постоянное наблю
дение за работой кружков, школ. До
мов пионеров, детских домов, детских 
секторов клубов и Домов культуры, 
учить и помогать их руководителям 
правильно организовывать работу.

С весны прошлого года здесь стали 
практиковать хороший метод помощи— 
кустовые совещания или семипары. 

Но, к сожалению, на этом инициатива 
работников Дома иссякла. Кустовые 
семинары — это квалифицированная, 
ио не постоянная помощь руководите
лям кружков. За год такие семинары 
можно провести всего в нескольких рай
онах. а как должны работать осталь
ные «кусты»?

Большую помощь методисты могли 
бы оказать, выезжая в районы.

Но далеко не все работники Дома 
стремятся к этому. Так, тов. Горбунов, 
методист по театральной работе, он же 
заместитель директора, в первом полу
годии этого учебного года ни разу не 
был в командировке. Его не волнует, 
что ни один детский драматический 
коллектив в области не подготовил 
нынче ни одного серьезного спектакля. 
Постоянную и не менее квалифициро
ванную помощь коллектив Дома худо
жественного воспитания детей мог бы 
оказывать руководителям кружков че
рез письма.

Несмотря на минимальное количест
во писем, которые получают методи
сты, отвечают они на них сухо, по- 
казенному, нередко задерживая ответ 
на непростительно длительный срок.

Например, более месяца лежало без 
ответа письмо старшей пионервожатой 
среднем школы № 1 Невьянска, 16 
дней писался десятистрочный ответ 
тов. Меньшикову, учителю шкоды Ннж- 
не-Сергинского района, а воспитаннице 
Пьянковского детского дома Жене Лит
виной совсем не ответили.

Ответы методистов на письма неред
ко бывают мало понятными детям. Опи 
не приносят никакой помощи тем, кто 
за ней обращается. Вот, например, от
вет методиста тов. Малыгиной ученице 
6 класса нижне-тагильской школы 
№ 1 Любе Кабановой, которая присла
ла свое первое стихотворение: «.. Ты 
мало наблюдаешь, подмечаешь, не ана
лизируя явления. „ В результате того, 
что ты мало изучаешь жизнь вокруг 
себя, ты начинаешь писать чужими 
словами, употребляя словесные штам
пы... язык произведения беден и мало 
выразителен... исправить тебе ошиб
ки поможет преподаватель».

Тут же написано письмо преподава
телю — «помогите Любе избавиться от 
плохих стихов».

Чему научит этот ответ? II почему 
учитель должен сделать то, что пола
гается делать методисту областного До
ма художественного воспитания детей?

Совершенна забыт коллективом До
ма такой важнейший участок как про
пагандистская работа. У нас в области 
особенно мало и плохо знакомят уча
щихся с лучшими образцами советского 
искусства, с творчеством народов СССР, 
не раскрывают перед ними идейное 
убожество буржуазного искусства.

За 6 лет работы областной Дом худо
жественного воспитания детей мог 
бы подобрать и оформить богатейший 
материал для передвижных выставок 
по различным вопросам художественно
го воспитания детей, разработать лек
ции-концерты, накопить большой опыт 
в проведении встреч учащихся с масте
рами и деятелями искусства, литера- • 

турных конференций и диспутов. По 
этого не сделано.

Наконец, нужно отметить еще один 
недостаток в деятельности Дома худо
жественного воспитания детей — это 
плохое обобщение и распространение 
лучшего опыта работы.

Трудно установить сейчас, что дела
лось для этого в прошлые годы. По 
за этот учебный год обобщением опыта 
Дом не занимался. Объясняют это ра
ботники тем, что у них недостаточно 
средств на командировки и нет возмож
ностей печатать своп материалы. Оп
равдание ли это? Конечно, нет.

Ничто не мешает методистам описать 
положительный опыт того или иного 
кружка для своего методуголка. Разве 
нельзя, подготовив книгу или брошюру, 
издать ее в Свердловском издатель
стве?

В какой-то мере еще можно оправ
дать работников в том, что им трудно 
обобщать опыт работы кружков в об
ласти. По почему же ничего не сдела
но по обобщению работы кружков 
свердловских школ?

Работники Дома художественного 
воспитания детей беззастенчиво разба
заривают драгоценное время. Работают 
они медленно, нерасторопно, нередко 
проводя целые часы за праздными раз
говорами. То, что можно сделать в не
сколько часов, здесь делают несколько 
дней. Так, методист тов. Преображен
ская потратила три рабочих дня толь
ко на то, чтобы подобрать методиче
ский материал по лепке.

Поэтому и нет у коллектива Дома 
тесной и живой связи с кружками 
Из-за этого же всего на треть выполнен 
план работы, причем невыполненными 
остались наиболее нужные, но трудо
емкие пункты.

Методисты плохо знают жизнь школ, 
пионерских и комсомольских органи
заций, поэтому допускают в своей 
работе грубые ошибки. Например, они 
рекомендуют пионерам завести в каж
дом отряде 10 папок, под вырезки, со
ветуют выпускать специальные отряд
ные литературные газеты и журналы.

Если учесть, что. этот порочный со- 
вет был дан после обсуждения поста
новления VII пленума ЦК ВЛКСМ, то 
станет ясно, насколько формально, не
глубоко и без малейшей заинтересован
ности относятся и методисты и руко
водство Дома к порученному им делу.

Мириться с такой работой областного 
Дома художественного воспитания де
тей нельзя. Нужно потребовать о? его 
коллектива и в первую очередь от ди
ректора тов. Немцевой серьезно про
анализировать всю деятельность и не
медленно искоренить устоявшиеся- пло
хие традиции. Только инициативная и 
творческая работа каждого методиста и 
руководителя, требовательное отношение 
к себе и товарищам помогут сделать 
Лом художественного воспитания детей 
действительно методическим центром по 
художественному воспитанию детей.

Н. ОМЕЛЬЯНОВИЧ,
Г. ИСАКОВА.

I В комнату спортивной базы «Ме- 
I таллург» вошли двое юношей.

— Нам бы коньки получить. Хо- 
) чется покататься, — обращается с 
г просьбой комсомолец Василий Тыч- 
► кин.
f —- Какое же вам катание! Пять 
* дней каток не чистили, — резко от- 
I вечает инструктор добровольного 
[ спортивного общества тов. Миронов.— 
I Коньки не выдаем.

Через несколько минут с такой же 
‘ просьбой к Миронову обратилось еще 
' пять молодых рабочих медеплавиль- 
! него завода. И сколько тов. Миронов 
! ни уговаривал юношей пойти домой, 
’ они стояли на своем:
, — Дайте нам коньки.
■ — Давайте, выдадим, — вмеша
лась вдруг завхоз стадиона тов. Най-

I мушина. И получив согласие ипструк- 
‘тора, улыбаясь, пригласила ребят в 
■ склад.
■ — Вот вам полный выбор. Только
I радости будет мало.

И действительно, радоваться было 
нечему. Годных для пользования конь- 

, ков не оказалось.
Большинство ботинок на складе бы- 

’ ло 42 размера. Сливщику же паро- 
1 силового цеха Николаю Габидуллину, 
I например, нужен 38. Иван Булаев, 
, после долгих поисков, подобрал бо- 
• тинки нужного размера, но оказалось, 
, что конек на одном поломан. Из 
. предложенных молодым рабочим сем
надцати пар коньков только три ока-

I зались подходящими...
Мы познакомились с инвентариза

ционной ведомостью спортивной базы.
I На трех скрепленных листах значится 
.211 наименований различного летнего 

н зимнего спортивного инвентаря.
• Среди них числится 86 пар коньков, 
,13 них пятнадцать — беговых. Как же 
они используются?

Вследствие того, что распределе
нием коньков занимаются все, кому 
не лень: и председатель завкома тов. 
Трифонов, и председатель ДСО «Ме
таллург» тов. Хватков, и инструктор 

,общества тов. Миронов — ни один 
из них не знает, сколько и кому 
коньков выдано.

Кстати сказать, из сорока пар, роз
данных на руки, 20 наилучших конь
ков взяты на сезонное пользование 
руководителями завода для своих де
тей.

Однажды мастер паросилового це
ха Василий Сергеевич Гладков в 
дружеской беседе с председателем 
завкома договорился о выдаче пары 
коньков для сына. Вскоре на столе 
Трифонова появилась записка. «Вик
тор Степанович! Вы обещали моему 
сыну коньки, прошу дать разрешение 
выдать их под мою ответственность». 
Председатель моментально поставил 
резолюцию: «Выдать под расписку».

Таким же образом по две пары 
коньков получили директор завода 
тов. Дробченко, главный механик 
металлургического цеха тов. Муси- 
хин, начальник цеха сетей и подстан
ций тов. Токарев. Не оставлены без 
внимания и дети секретаря партбюро 
тов. Шемякина, главного механика 
тов. Верхолетова, работников транс
портного цеха тт. Кривило ’ н Беду- 
лезой. В число «сезонных» спортсме
нов председатель завкома внес и себя.

А о своих прямых обязанностях 
тов. Хватков повидимому забыл. Вме
сто проведения организационной ра
боты среди молодежи завода, вовле
чения ее в ряды спортивного общест- 1

ва. он ходит по кабинетам руководи
телей, просит помощи в расчистке 
катка. Организовать на это дело мо
лодежь он бессилен.

В результате на таком крупном 
предприятии города, где молодежи 
большинство, лыжной и конькобеж
ной секций нет, а членов общества 
насчитывается только 172 человека.

Председатель городского комитета 
физкультуры и спорта тов. Тепикин 
считает это вполне нормальным. Жи
вет он с тов. Хватковым и Мироно
вым дружно, по-приятельски. Очевид
но, потому, что спортивная база «Ме
таллурга» снабдила и его брата от
личными беговыми коньками.

Обеспечив спортивным инвентарем 
свои семьи, руководители не заботят
ся о массовом развитии конькобежно
го спорта на заводе. На катке нынче 
еще ни разу не проводились встречи 
по хоккею, массовые конькобежные 
соревнования. Расчистка поля катка 
производится от случая к случаю.

Не лучше дело обстоит и с лыжа
ми. Из 150 пар имеющихся в общест
ве лыж пригодны только 80, при
чем все они находятся на руках. А 
остальные 70 пар лежат годами в 
стеллажах, хотя многие можно бы
ло давно отремонтировать.

К закреплению спортивного инвен
таря за молодежью руководители об
щества подошли явно формально. 
Часть его. попала людям, которые не 
занимаются спортом. Например, ра
ботница паросилового цеха Нина Хо
мутова еще в ноябре получила с ба
зы лыжи, лыжные палки, ботинки, 
костюм. Но она пи разу не участво
вала в лыжных соревнованиях. Поль
зуются спортивным инвентарем тт 
Одинцев, Зудов, Южаков, которые 
также спортом в коллективе не за
нимаются.

— Мала у нас спортивная база, — 
обижается часто тов. Хватков.

Неправ председатель ДСО «Ме
таллург». Не база мала, а бесхо
зяйственность и безответственность 
физкультурных работников общества 
велики. АГало того, что 11 тысяч-руб
лей из выданных на приобретение 
спортивного инвентаря средств оста
лись неиспользованными, что пылится 
без дела инвентарь для фехтоваль
щиков, борцов, боксеров. Руководите
ли ДСО разбазарили весь пригод
ный зимний инвентарь.

Это негодная практика не получила 
еще сурового осуждения. Но общест
венность должна резко осудить и 
руководителей, которые исполвзовали 
свое служебное положение в личных 
целях, и подхалимов из ДСО, лишаю
щих молодежь возможности наняться 
спортом.

Нужно немедленно возвратить конь
ки и лыжи. Полное использование 
их вполне обеспечит запросы молоде
жи завода, даст возможность сотням 
юношей и девушек заниматься лыж
ным и конькобежным спортом, сда
вать нормы ГТО.

Рейдовая бригада «На смену!»:
В. СОЛОМЕННИКОВ.

В. ТУМАКОВ, И. ГОРДИН.
г. Кпровград.

Юная лыжница.
Снимок А. Гпахо«а.

На приз „Пионерской правды“ Спортивная хроника
-4 В чекмашинской на

чальной школе проведены 
лыжные соревнования на 
приз газеты «Пионерская 
правда». Первое место в 
беге на 2 км. среди маль
чиков завоевал ученик 4 
класса Миша Шляпин. В 
беге на 3 км. лучшее время 
у Володи Шляпина. Среди 
девочек первенствовала Ни
на Путилова.

Н. БЕССОНОВ, 
заведующий школой.

4 В районных соревно- 
I ваниях школьников ва приз 
I газеты «Пионерская прав

да» в Бисерти лучшую под
готовку показал пионер
ский коллектив бисертской 
средней школы.

Н. КУЛИКОВА.
4 180 пионеров участво- 

I вало в районных соревноза- 
ниях в Каменск-Уральском.

Лучшие результаты среди 
девочек 11—12 лет показа
ли Вера Лаврова, Люся 
Князева. Они прошли ди
станцию в 1 км. за 7 мин. 
45 сек. Среди мальчиков 
этой возрастной группы 
первенствовал Турутов. Его 
время на 2 км. — 11 мин. 
30 сек.

Дистанцию в 2 км. с хо
рошим результатом прохо- | 
дяг Нина Акулова, Аля i 
Щелконогова, Миля Тушко- 1 
ва, а в 3 км.—Тагильцев и ’ 
Кыгманов.

НЕЧАЕВА, 
зав. отделом по работе 
среди школьной моло

дежи и чионерок Совет
ского райкома ВЛКСМ.

г. Каменск-Уральский.

4" Три дня проходили в 
Каменск-Уральском город
ские соревнования лыжни
ков ремесленных училищ и 
школ ФЗО. Участвовало в 
них 64 спортсмена. Эстафе
ту и^З среди девушек с 
временем 1 час 7 мин. 
58 сек. выиграла команда 
училища № 30. Юноши это
го же училища выиграли 
эстафету 4X5 с результа- - 
том I час 24 мин. 19 сек. ? 
Коллективу училища при
суждено и обшеко^андное 
первенство.

М. КОРОТКОВ.
4 Многолюдно в эти 

дни на лыжной базе : 
Центрального парка куль- ; 
туры и отдыха им. Мая
ковского. Здесь проходят 
тренировки и соревнования 
по лыжам. Лыжники Урал- 
гипрсмета и художествешо- 
гэ училища, спортсмены . 
других коллективов часто ; 
пользуются услугами базы 

ее спортивным инвентарем. 
Здесь проводятся консульта
ции, беседы по лыжному 
спорту, организован прием 
норм на значок ГТО по лы
жам. н. помялов.
4 В Сажняском район

ном Доме культуры в нача
ле января закончился шах
матно-шашечный турнир. 
Участвовала 30 человек. Хо
роших успехов добились 
шахматист П. Половников и 
шашист Л. Крашенинников. 
13 участников турнира полу
чили 5 категорию.

А. КОРОТКИХ.
-4 На катке стадиона 

«Металлург» в Нижней 
Салде недавно состоялась 
встреча по русскому хоккею 
на кубок облпрофсовета 
между хозяевами поля и 
командой ДСО «Строитель» 
(Нижний Тагил). Встреча 
закончилась победой гостей 
со счетом 4:2.

В. ФРОЛОВ.

На лыжной базе Центрального 
парка культуры и отдыха 

в Свердловске
Снимок И. Пашкевича.



Д'. H. МЕДВЕДЕВ

(Продолжение. Начало в №№ 148—156
В дверь постучали. Валя открыла, и 

на пороге появился Николай Струтин- 
ский.

— Готов, Николай Иванович? У ме
ня уже все в порядке.

— Куда вы? — воскликнула Еаля, 
с недоумением глядя то на одного, то 
на другого.

— Разве она не знает? — спросил 
Струтинский.

— Вот, Валя...—начал Кузнецов.—Я 
тебе еще ничего не сказал. Мы перехо
дим на новое место. В сторону Львова.

— Всем отрядом?
— Всем отрядом.
— А я и не приготовилась!
Кузнецов и Струтинский перегляну

лись.
— А тебе не надо готовиться, — ти

хо и ласково проговорил Кузнецов. — 
Ты останешься в Ровно.

— Я? В Ровно? '
— Эвакуируешься во Львов со своим 

рейхскомиссариатом.
Валя продолжала смотреть на него 

широко открытыми глазами.
— Что же я буду делать во Львове?
— То же, что и здесь, — сказал 

Струтинский. '
— Одна?
— Одна... Таков приказ команди

ра, — закончил Кузнецов.
Валя задумалась. Противоречивое 

чувство охватило ее. Еще три-четыре 
недели и для них с Кузнецовым мог
ла наступить новая жизнь, та, о кото
рой они оба мечтали, не решаясь при
знаться в этом друг другу. И вот им 
нужно отсрочить наступление этой но
вой жизни. Впереди — снова под
полье, снова борьба, снова постоян
ная угроза смерти, снова ожидание. 
И вдруг Валя почувствовала, что ес
ли бы даже долгожданное счастье на
ступило для нее сейчас, она была бы 
не в силах им воспользоваться. Это не 
было бы для нее счастьем. Это не бы
ло бы счастьем и для Кузнецова. Спо
койствие и уверенность вернулись к ней 
в эту минуту.

—• Хорошо, — прошептала она, и 
эт;о слово вырвалось у нее, как вздох 
облегчения.

— Бояться не будешь’—вдруг спро
сил Струтинский.

— Буду, — призналась Валя. — Ты 
тоже боишься... Все мы боимся, а де
лаем то, что надо... Я о другом ду
маю: где мы там встретимся?

— А ты запомни адрес, — сказал 
Кузнецов. — Мицкевича, двенадцать. 
Записывать не надо. Ты запомни.

— Мицкевича, двенадцать, — повто
рила Валя.

— Это адрес сестры нашей Марины. 
У нее и встретимся. Запомнила?

— Мицкевича, двенадцать, — вновь 
прошептала Валя. Казалось, теперь 
уже все сказано, но Кузнецов сидел в 
раздумье, словно он и не собирался 
уходить. Струтинский поглядывал на 
часы, но что-то мешало ему нарушить 
это молчание. Он понимал, что в эту 
минуту Валя и Кузнецов мысленно про
щаются. Он ощутил чувство неловкости 
и уже хотел выйти, как Кузнецов 
встал и начал собираться в дорогу.

— Коля, можно я поцелую Валю
шу? — неожиданно весело спросил 
Кузнецов. Не ожидая ответа, он поры
висто обнял Валю и, не оборачиваясь’ 
пошел к двери.

— Мицкевича, двенадцать, — шепта
ла Валя. Счастливая улыбка освещала 
ее лицо. Эти два слова звучали, как 
пароль, как надежда, как обещание 
чего-то доброго и счастливого, что дол
жно наступить в судьбе двух людей, 
любивших друг друга и не смевших 
сегодня связать свои жизни.

В ту же ночь Кузнецов выехал в от
ряд на машине, позаимствованной у 
гебитскомиссара города Луцка.

Серый оппель был еще раньше пе
рекрашен в черный цвет, снабжен но
вым паспортом и фарами другого об
разца, так что даже сам бывший вла
делец гебитскомиссар города Луцка 
вряд ли мог бы узнать свою машину. 
Шефера Белова одели немецким солда
том, на самом Кузнецове была его не
изменная шинель с погонами обер-лей
тенанта. Вместе с ними отправлялся и 
Ян Каминский, который должен был 
следовать под видом крупного спеку
лянта, удираюшего из Ровно от боль
шевиков. Разумеется, все это подтвер
ждалось соответствующими докумен
тами.

за 1951 юд и в №Х°
Им предстояло заехать сначала в 

Луцк, где была возможность запастись 
бензином и маслом, а уже оттуда дви
нуться во Львов. Намечалось, что во 
Львове все трое обоснуются у кого- 
нибудь из многочисленных родственни
ков и знакомых Каминского.

— А что, товарищ полковник. — об
ратился ко мне Николай Иванович, — 
если отряд не скоро подойдет ко Льво
ву? Что же я там буду делать? Война 
сейчас идет быстро. Все, что бы я вам 
ни передал, — любые сведения через 
два-три дня окажутся устаревшими. 
Мне не хочется попусту рисковать жиз
нью. Разрешите в таком случае занять
ся там кем-нибудь из крупных гитле
ровцев!

Я назвал Кузнецову двух фашист
ских главарей, которыми, по-моему, 
следовало бы заняться: губернатора 
Галиции доктора Вехтера и вице-гу
бернатора доктора Бауэра.

Собирая Кузнецова в дорогу, мы ус
ловились с ним о месте встречи его 
тройки с отрядом и о пароле на слу
чай, если к нему будет послан ®т нас 
незнакомый ему человек. 1

— Старайтесь чаще сообщать нам о 
себе, — предупредил Кузнецова Лу
кин. — Выполнили задание — сооб
щайте. Не удалось выполнить — сооб
щайте. Вот вам координаты Крутикова. 
Вот вам два адреса во Львове, куда 
вы также сможете передать все, что 
нужно. Держите нас постоянно в курсе 
вашей работы. '

Мы условились, что если Кузнецову, 
Каминскому и Белову не удастся встре
титься с отряом, они должны будут 
разыскать группу Крутикова и 
остаться с ней. Не выйдет и это, — 
перейти самим линию фронта. Если же 
и тут неудача. — уйти в подполье и 
ждать прихода Красной Армии.

Как всегда, Лукин хотел предусмот
реть все возможные варианты. Он отда
вал себе отчет в том. что всех комби
наций нельзя предвидеть, что это — 
шахматы, где можно задумать только 
первые два-три хода, а в остальном 
положиться на талант, но, понимая это, 
он в то же время добивался макси
мальной точности расчета, какая толь
ко возможна в шахматах, и не допу
скал мысли о проигрыше.

Николай Иванович спешил. Прибли
жение Красной Армии и радовало его 
и, вместе с тем, побуждало уйти как 
можно дальше на запад, как можно 
позже встретиться со своими. 1

Разведка донесла, что на одном из 
переездов замечены немецкие колонны, 
переходящие через полотно и движу
щиеся на запад.

Кузнецова взволновал не сам по се
бе этот факт, а то решение, какое этот 
факт подсказывал. Он решил попы
таться «отступить» вместе с немцами.

— Ну, прощайте, Дмитрий Николае
вич! — сказал мне готовый в дорогу и 
одетый в полную немецкую форму Ни
колай Иванович.

Я обнял его и три раза по руссско- 
му обычаю мы с ним расцеловались. 
Когда он прощался с Лукиным, Стехо- 
вым, Струтинским и другими своими 
товарищами, я по глазам их видел, 
сколько у всех нас было уважения и 
любви к Николаю Ивановичу.

Оппель двинулся в путь.
Разведчики, сопровождавшие машину, 

доложили спустя два часа, что наш 
оппель благополучно «втерся» в немец
кую колонну, пересек полотно и про
должает следовать в общем потоке.

Прошло еще три дня, и, найдя вы
ход. мы всем отрядом оказались за 
железной дорогой. Путь лежал на за
пад.

Помня наказ Николая Ивановича, 
Валя предприняла попытку разузнать 
подробно о Кохе. В том, что имперский 
комиссар Украины и гаулейтер Во
сточной Пруссии больше в Ровно не 
вернется, не оставалось никаких сомне
ний. Важно было выяснить другое: на
ходится ли он в Кенигсберге или вы
ехал в Берлин. Из осторожных слов 
одного майора, знакомого по рейхско- 
мпссариату. Валя заключила, что Кох 
в Берлине и, по слухам, в немилости у 
«фюрера», который не очень-то жалует 
гаулейтера за поспешную «эвакуацию». 
Другой Валин «сослуживец», малень
кий щуплый, но горластый гауптман, 
прозванный «герром Геббельсом» и 
действительно чем-то (на него похо
жий, на вопрос о гаулейтере сказал, 
что не имеет чести быть осведомленным.

2—16 за 1952 год)
В этот день в рейхскомиссариате 

подготовка к эвакуации приняла лихо
радочные темпы. Валя возвращалась 
домой в хорошем настроении, испыты
вая необыкновенный подъем; она не 
шла, а бежала, как бы ускоряя этим 
время. Не сегодня—завтра она будет 
во Львове, а там...

В десять часов вечера к ней постуча
ли. Она услышала голос Лео Метко, 
того самого Метко, который был одним 
из ее первых «знакомых» в Ровно и в 
свое время помог ей с пропиской. Мет
ко знал Валю как фольксдойче. Что 
могло ему понадобиться?

Метко был не один. С ним вошли в 
комнату четверо гитлеровцев и двое 
гражданских. Эти гражданские сразу 
же прошли в кухню:

— Чем могу служить? —; по-немецки 
спросила Валя, стараясь не терять са
мообладания.

Обер-лейтенант, очевидно, старший, 
подошел к ней вплотную и спросил по- 
русски, приставив к ее щеке пистолет:

— Где Пауль?
— Не понимаю, — ответила Валя, 

ежась от прикосновения дула. Гестапо
вец не отнимал пистолета.

— Где? — нетерпеливо повторил он, 
не опуская дула. '

— Какой Пауль?—притворяясь испу
ганной и ничего не. понимающей, спро
сила Валя. — У меня есть несколько 
знакомых, которые носят это имя.

В квартире начался обыск.
— Одевайся! — приказал обер-лей

тенант, говоря по-русски.
Он, видимо, хотел подчеркнуть, что 

знает ее происхождение., и ждал, что 
она от неожиданности тоже заговорит 
по-русски, но Валя была упряма.

— Я эвакуируюсь с рейхскомиссариа
том. Вы не имеете права меня задер
живать, — продолжала она говорить 
по-немецки.

■— Не беспокойтесь! — переходя па 
немецкий, сказал обер-лейтенант... — 
Мы вас эвакуируем именно туда, где 
вам надлежит быть.

— Но я лучше знаю...—начала бы
ло Валя, но не закончила фразы...

Ее вывели на улицу. Там, у каждо
го из окон квартиры Вали стояли авто
матчики. За углом она увидела три 
легковые машины. Валю втолкнули в 
одну из них. Валя знала, какими ули
цами ее повезут в гестапо. Она ни б 
чем не думала, следя лишь за поворо
тами. На улицах было безлюдно. Пос
ле восьми хождение было запрещено. 
На одном из перекрестков машины 
остановил патруль. Валя вспомнила, 
что город объявлен на угрожающем 
положении, и хотя это не было для 
нее новостью, но сейчас она несказан
но обрадовалась этому. Впервые так 
ясно и неопровержимо ощутила она 
торжество приближения своих.

В два часа ночи начался допрос. 
Какой-то незнакомый майор, тоже с 
пистолетом в руке и тоже тыча дулом 
ей в лицо, потребовал назвать место 
дислокации партизанского отряда и 
фамилию командира. О Пауле пока не 
было речи.

Видимо, это берегли на конец.
— Какой отряд? — недоумевала Ва

ля. — Какой командир? Вы меня при
нимаете за кого-то другого!

Она много раз слышала, как ведут 
себя на допросах партизаны. Она знала, 
что нужно молчать и отвечать одним 
словом: «нет». Но надежда на то, что 
может быть, не все потеряно, а. может 
быть, и хитрость, выработанная меся
цами опасной игры в «немку», вошед
шая уже в привычку, побудили ее сей
час говорить и доказывать, что ее 
арест — недоразумение, доказывать и 
требовать немедленного выяснения и 
освобождения.

— Я не понимаю, что вы мне гово
рите, господин майор, — убеждала она 
гестаповца, стараясь смотреть ему пря
мо в глаза.—Как я. немка, могла поз
волить себе связаться с партизанами! 
Мой отец погиб от рук негодяев.

При этом в голосе ее. вероятно, зву
чали нотки глубокой искренности. Имен
но память отца, дорогая ее сердцу, 
привела ее к партизанам и ради этой 
памяти в эту минуту она, как никогда 
еще, ненавидела подлинных убийц свое
го отца, один из которых стоял перед 
нею.

(Продолжение следует)

Первенство Свердловска по лыжному спорту
в 5 по 8 февраля на Уктусских го

рах Проводились состязания на лично
командное первенство Свердловска по 
лыжному спорту. В программе первого 
дня были эстафеты 4ХЮ для мужчин 
и 3X5 для женщин. В мужской эста
фете приняли старт 29 команд.

Первый этап раньше других закон
чил представитель первой команды До
ма офицеров Бутаков. Старт принял 
мастер спорта Евгений Коротков. Он с 
отличным результатом закончил второй 
этап и сохранил команде’ ОДО место 
лидера эстафеты. Вторым финиширо
вал динамовец Рыбаков. Положение 
команд не переменилось до конца эста
фетного бега. В женской эстафе
те победу также с результатом 1 час 
02 мин. 32 сек. одержала команда До
ма офицеров в составе: Ивановой, Ба
биной, Ромашовой. На второе место 
вышла команда общества «Авангард».

На следующий день проводились гон
ки на дистанцию 18 км. для мужчин и 
5 километров для женщин. Зри
тели и участники с нетерпением ожи
дали финиша заслуженного мастера 
спорта А. Плотниковой. Вот и она. 
Плотникова пересекла финишную чер
ту с прекрасным результатом—18 мин. 
10 сек. и завоевала звание чемпиона

на 1952 год. Отличные результаты по
казали в гонке на 18 км. А. Борин g 
Е. Коротков. Время Борина, победителя 
на эту дистанцию, 1 час 01 мин. 07 сею, 
Короткова—1 час 02 мин. 48 сек.

Необходимо указать, что лучший ре
зультат за всю историю лыжного спор
та в Свердловске до этого был показав 
в 1951 году динамовцем Семеновым 
1 час 04 мин. 56 оек. ' |f

В этот же день соревновались слало
мисты. Звание чемпионов города завое
вали О. Лысенко и Г. Чертищев (ОДО).

Интересно прошли гонки на дистан
цию 30 км; у мужчин и 8 км. — у 
женщин. Лучшие результаты вновь по
казали А. Борин (1 час 46 мин. 56 сек.) 
п А. Плотникова (30 мин. 12 оек.). Это 
также выдающиеся результаты. Среди 
двоеборцев первенство выиграл Ю. За
харов. Набрав 447,5 очка, он выполнил 
норму мастера спорта. По прыжкам о 
трамплина первое место и звание чем
пиона завоевал мастер спорта А. За
дорин. Его зачетные прыжки—51 метр 
и 49 метров. 1

Командное первенство выиграли 
спортсмены Дома офицеров. По второй 
группе победу одержали лыжники 
Уралхиммашзавода.

Ю. ФЕДОРОВ.

МАТЧ ВОСЬМИ ГОРОДОВ ПО БАСКЕТБОЛУ
Сегодня, в 12 часов дня, в спортивном 

зале Окружного Дома офицеров начи
наются традиционные состязания по 
баскетболу — матч 8 городов РСФСР. 
В них участвуют мужские баскетболь
ные команды Ростова-на-Дону, Казани,

Краснодара; Новосибирска, Грозного, 
Челябинска, Симферополя и Сверд
ловска; женские команды — Ростова- 
на-Дону, Казани, Пензы, Новосибирска, 
Молотова, Челябинска, Иваново, Сверд
ловска.

Ю. КУПЦОВ, 
учащийся Свердловского художественного 

училища.

ГОЛОВОЛОМКА
(3 очка)
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В кружочке помещен ключ к головоломке 
При правильном решении ее вы прочитаете изре
чение Архимеда.

Прислал В. ДОЛГАНИН.

ПРОВЕРЬ
СВОИ ОТВЕТЫ

В № 12. Кроссворд, 
По горизонтали: 3. Бо
родин. 5. Арена. 7. Ко
нус. 9. Суриков. 11. 
Вакуум. 12. Неолит. 14. 
Ноль. 15. Лама. 16. Ли
га. 17. Виза. 22. Па
литра. 24. Гигиена. 27, 
Репин. 28. Армения. 29. 
Агава. 30. Орган. 31. 
Кета. 32. Анод. 33. Опе
ра. 37. Циник. 39. Ак
триса. 41. Барий. 42. 
Новелла. 43. Трактат. 
44. Липа. 45. Ибис. 46. 
Киев. 47. Юкон. 52. 
Сурьма. 54. Силуэт. 55. 
Албания. 56. Рация. 57. 
Аллюр. 58. Чигорин.

По вертикали: 1. Во
тум. 2. Нитон. 4. Ори
он. 5. Аргон. 6. Арка, 
7. Киль. 8. Сюита. 9. 
Суматра. 10. Венгрия. 
11. Вулкан. 13. Тризна. 
18. Кипр. 19. Снег. 20. 
Лира. 21. Мелодия. 22. 
Пингвин. 23. Арктика. 
24. Гимнаст. 25. Агрегат. 
26. Авиация. 34. Дьен.' 
35. Арат. 36. Вика. 38. 
Компас. 39; Алабама.' 
40. Артерия. 41. .Банкет- 
44. Лидер. 48. Нигер. 
49. Ария. 50, Плато. 
51. Тула. 53. Алжир. 
54. Сирия.

В № 6. У чись чертить, 
(смотри рисунки).

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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